



QUOTIDIENNE



in gouvci







+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel

Lundi 24 juillet 2023

#### PRESSE NATIONALE





#### HOMMAGE AU CHEF DE L'ÉTAT : AKA AOUÉLÉ MOBILISE LE SUD-COMOÉ ET LA RÉPUBLIQUE POUR OUATTARA

Les populations du Sud-Comoé ont convergé vers le village de Krindjabo, le samedi 22 juillet, pour communier autour des actions du Président de la République Alassane Ouattara pour elles. La cérémonie d'hommage et de reconnaissance au Président de la République des populations du Sud-Comoé était en effet placée sous le haut parrainage du ministre d'État Téné Birahima Ouattara, représentant le Viceprésident Tiémoko Meyliet Koné. Dans son adresse aux populations du Sud-Comoé et aux invités qui ont fait le déplacement de Krindjabo, le président du conseil régional, Dr Eugène Aka Aouélé, a souligné les motivations d'un tel rassemblement. "Ce jour est un jour de reconnaissance inspiré par les grandes œuvres de développement accomplies par le Président Alassane Ouattara pour la Côte d'Ivoire en général, et particulièrement pour le Sud-Comoé", a-t-il avancé.



#### KOBENAN ADJOUMANI AUX PRODUCTEURS DE COTON ET D'ANACARDE: "NE BAISSEZ PAS LES BRAS, (...) LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE A PRIS UNE DÉCISION POUR VOUS SOUTENIR"

Le ministre d'État Kobenan Kouassi Adjournani, présent aux côtés des acteurs de la filière coton et de l'anacarde, leur a lancé ceci face à leurs difficultés : "Ne baissez pas les bras, (...) le Président de la République a pris une décision pour vous soutenir". Le samedi 22 juillet 2023, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du développement rural, Kobenan Kouassi Adjournani a présidé à Ferkessédougou dans la région du Tchologo, un rassemblement des acteurs et producteurs des filières coton et anacarde. L'objectif de ce rassemblement, rendre hommage au Président de la République Alassane Ouattara, pour ses actions en faveur de leur secteur d'activité en difficultés.



#### APRÈS L'ASSEMBLÉE NATIONALE : LE SÉNAT A ADOPTÉ, HIER, LA REFORME CONSTITUTIONNELLE

91 voix favorables contre 4. Les sénateurs, réunis hier dimanche 23 juillet 2023 en séance plénière, ont adopté le projet de loi portant révision de la loi n°2016-886 du 08 novembre 2016 portant Constitution de la République de Côte d'Ivoire, telle que modifiée par la loi constitutionnelle n°2020-348 du 19 mars 2020. Ce, après l'adoption dudit projet par la commission des affaires générales, institutionnelles et des collectivités territoriales de la chambre haute du Parlement. Face à la presse, à l'issue des travaux, le président du Sénat, Jeannot Ahoussou-Kouadio, a marqué son satisfécit. Tout en félicitant la contribution positive du Groupe parlementaire PDCI-RDA au Sénat à l'adoption de ce projet de loi.



#### DE LA RÉPUBLIQUE LANCE DES MISSIONS SUR LE TERRAIN

Le médiateur de la République, Adama Toungara, a procédé, le 22 juin 2023, à Yamoussoukro, au lancement des missions de sensibilisation pour des élections locales apaisées et sans violence en septembre 2023. Il s'agira pour l'Institution de parcourir pendant les mois de juillet et août 2023, l'ensemble des régions et départements du pays pour prôner le vivre ensemble harmonieux entre populations afin d'avoir des élections sans violence. Au cours de ces rencontres avec les populations, l'institution Le médiateur de la République, dont l'une des missions réside dans le renforcement de la cohésion sociale et la promotion de la paix, invitera les acteurs politiques à signer une charte d'engagement à la paix avant, pendant et après la période électorale.

Economie ()





#### HYDROCARBURES / INAUGURATION DU SEPTIÈME BATEAU DE ICM NAUTICAL: SANGAFOWA-COULIBALY INVITE LES IVOIRIENS À INVESTIR DANS LE SECTEUR

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, en inaugurant, le vendredi 21 juillet 2023, à Abidjan, le septième bateau de lcm Nautical, entendait d'abord exprimer la disponibilité d'un ministre, aussi bien pour les grosses entreprises que pour les petites entreprises ; ensuite démontrer qu'il est possible aux nationaux d'entreprendre dans tous les domaines, même ceux considérés à tort comme réservés aux entreprises multinationales. Il a enfin, partagé la volonté du Gouvernement de s'inscrire dans la vision du Président de la République Alassane Quattara, de faire du contenu local une réalité. Sangafowa-Coulibaly n'a donc pas mangué de féliciter et d'encourager lcm Nautical, créée et dirigée par des promoteurs nationaux.



#### RECETTE FISCALES 2E TRIMESTRE 2023 : LA DGI RÉALISE PLUS DE 1 933 MILLIARDS DE FCFA À MI-PARCOURS

Comme le trimestre précédent (1er trimestre), la Direction générale des impôts (DGI) vient de réaliser une autre performance en matière de mobilisation de recettes fiscales. Les recouvrements effectués par cette régie financière au titre du 2e trimestre, s'élèvent à 1 933,6 milliards de FCFA pour un objectif assigné de 1 911,5 milliards de FCFA, soit un écart positif de 22,1 milliards de FCFA. L'information a été dévoilée le week-end dernier, par Ouattara Sié Abou, directeur général des impôts. Ce, à l'occasion du séminaire bilan 2e trimestre et 1er semestre 2023, perspectives 3e trimestre 2023 qui s'est déroulé, le vendredi 21 juillet 2023, à Onomo hôtel Abidjan Airport.



## GUIGLO, DUÉKOUÉ, DALOA: LES ÉMISSAIRES DE SOULEYMANE DIARRASSOUBA RENCONTRENT LES COMITÉS LOCAUX DE LUTTE CONTE LA VIE CHÈRE

Dans le cadre d'une mission diligentée par la tutelle, à savoir le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, la secrétaire exécutive du Conseil national de lutte contre la vie chère, Dr Ranie-Didice Bah-Koné, et Aimé Kablan Koizan, directeur général du commerce intérieur, étaient dans les régions du Guémon, Cavally et du Haut-Sassandra en fin de semaine dernière. Selon le document transmis par les services du Cnlvc à L'inter, les jeudi 20 et vendredi 21 juillet 2023, les collaborateurs du ministre Souleymane Diarrassouba se sont entretenus à Guiglo (Cavally), Duékoué (Guémon), puis à Daloa (Haut-Sassandra), avec les différents responsables des comités locaux en l'occurrence les préfets de ces trois régions. Un point principal était à l'ordre du jour : l'"évaluation des comités locaux suivie de recommandations".



## LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : MOUSSA SANOGO ET JEAN-LUC ASSI LANCENT L'"INITIATIVE TOUBA VILLE VERTE"

La dernière étape de la 5e édition des Journées de l'écologie et des changements climatiques (Jfac 2023) s'est déroulée dans la région du Bafing, du 19 au 21 juillet 2023. Elle avait pour thème : "Innovations écologiques et opportunités d'emplois verts pour la jeunesse. Selon nos sources, cette caravane a permis de poser, dans cette région, des actions de planting d'arbres, puis de sensibiliser les populations aux questions environnementales, avec le concours de la Mutuelle des agents de la Société ivoirienne de raffinage (Sir). A l'occasion, Jean-Luc Assi et Moussa Sanogo, respectivement ministres de l'Environnement et du Développement durable, et du Budget et du Portefeuille de l'État, ont surtout lancé, le jeudi 20 juillet 2023, à la place Cibouè de Touba, l'"Initiative Touba ville verte".



# RONDE DU SOCIAL / ENRÔLEMENT À LA CMU, RSTI ET À LA COMPLÉMENTAIRE : ADAMA KAMARA EN CAMPAGNE DE PROXIMITÉ À DALOA, VAVOUA ET TAPÉGUHÉ

Lancée le 17 juillet dernier, la 5ème étape de la ronde du social, initiée par le Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, dans la région du Haut-Sassandra, se poursuit. Le vendredi 21 juillet 2023, les populations de Vavoua et de Tapéguhé ont pris d'assaut les stands d'enrôlement à la Couverture maladie universelle (CMU) et au Régime social des travailleurs indépendants (RSTI). Cela, afin de bénéficier des avantages des produits de protection sociale. Le maire de Vavoua, Kalou Bonaventure, a salué les actions sociales "remarquables" du ministre Adama Kamara. "Le Président de la République m'a envoyé pour vous parler de votre bien. (...) Je voudrais vous remercier, car dès notre arrivée, vous avez pris d'assaut les stands d'enrôlement de la CMU pour vous inscrire", s'est réjoui le ministre de l'Emploi et de la Protection Sociale.



# RÉSULTATS DU CONCOURS D'ENTRÉE À L'INFAS 2022 : 86 CANDIDATS ADMIS, RADIÉS POUR FAUX DIPLÔMES

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU a donné un signal fort aux fraudeurs dans l'organisation des concours d'entrée à l'Institut national de la formation des agents de santé (INFAS), avec la radiation de 86 candidats admis à la session 2022. Ces auditeurs admis au concours d'entrée dans cet institut n'iront pas jusqu'au bout de la formation pour obtenir leurs diplômes d'agents de santé. "Nous vous prions de procéder, à partir de la liste ci-jointe, au contrôle et vous assurer qu'ils ne fassent plus partie des effectifs de l'INFAS", rapporte un communiqué de l'INFAS. Ils ont été démasqués et retirés des effectifs des admis, après authentification des diplômes du Baccalauréat (Bac) et du Brevet d'étude du premier cycle (BEPC), requis pour postuler à ce concours.



## INONDATION DANS LA RÉGION DE LA MÉ : LE GOUVERNEMENT APPORTE SON SOUTIEN À 1 059 PERSONNES IMPACTÉES

La région de la Mé a les pied dans l'eau. Elle vit même une de ses pires inondations depuis des décennies. Un cauchemar qui s'est poursuivi dans la nuit du dimanche 16 au mardi 18 juillet 2023 avec des pluies torrentielles qui se sont abattues sur la ville d'Adzopé, chef-lieu de la région. 204 ménages ont été délogés par les eaux. Ces familles ont été logées pour 159 d'entre elles au Lycée moderne 2 de la ville et à la maison des chefs pour les 45 autres. Soit un total de 1059 personnes impactées par ces intempéries. C'est donc pour traduire le soutien du Gouvernement à toute la région que la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'est rendue le jeudi 20 juillet dernier sur les lieux. La ministre est arrivée les bras chargés de don en nature. Entre autres de riz, huile, tomate concentrée, pâtes alimentaires, savon, nattes à coucher, matelas, seaux, vases de nuit. Le tout pour un montant de 31.178.190 FCFA.



#### RÉUNION DES MINISTRES DE LA CULTURE DE L'UEMOA : FRANÇOISE REMARCK PRÉSENTE LES RECETTE DE LA CÔTE D'IVOIRE À SES PAIRS

C'est une réunion qui vaut son pesant d'or ! Le 21 juillet dernier, depuis son cabinet, au 4ème étage de la Tour B au Plateau à Abidjan, la ministre Françoise Remarck de la Culture et de la Francophonie, était en visioconférence avec ses pairs des sept autres pays de l'espace UEMOA (Union économique et monétaire ouest-africaine). Au menu de ce conclave qui a mis en lien les ministres en charge de la Culture, en Côte d'Ivoire, Bénin, Burkina Faso, Guinée Bissau, Mali, Niger, Sénégal et Togo, il s'agissait de plancher sur les travaux des experts qui ont été menés en amont. A ses pairs, Mme Françoise Remarck, présidente de la Conférence des ministres en charge de la Culture de l'UEMOA, depuis avril dernier, a tenu à partager la vision de la Côte d'Ivoire avec les représentants des autres pays en matière de valorisation et promotion de la Culture.

Sport 🕑



## INFRASTRUCTURES DE PROXIMITÉ / AGORA DE BOUNDIALI: DANHO PAULIN ET MARIATOU KONÉ LANCENT LES TRAVAUX

Les population de Boundiali sont présentement aux anges. Elles bénéficieront bientôt d'une infrastructure moderne qui va booster le développement du Chef-lieu de la région de la Bagoué. Le ministre des Sports, Danho Paulin, et sa collègue de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, ont procédé à la pose de la première pierre de l'Agora de Boundiali. C'était le samedi 22 juillet dernier, en présence d'un parterre de personnalités, dont l'ambassadeur de France, Jean Christophe Belliard, et les autorités locales.

### A L'INTERNATIONAL





## LA CÔTE D'IVOIRE FACE À UNE NOUVELLE ÉPIDÉMIE DE DENGUE, LA SIXIÈME DEPUIS 2009

En Côte d'Ivoire, et plus particulièrement à Abidjan, les autorités sanitaires ont déclaré la survenue d'une épidémie de dengue. Deux personnes ont succombé à cette maladie transmise par les moustiques. Au moins 92 cas ont été recensés, principalement dans les communes de Cocody et de Bingerville. C'est la sixième fois que le pays est victime de cette épidémie depuis 2009. Les fortes pluies qui se sont abattues sur le pays pendant tout le mois de juillet ont favorisé la formation des gites larvaires, lieux de reproduction des moustiques tigres, vecteur de la maladie : boites vides, pneus usés, pots de fleur ou retenues d'eau des feuilles de bananier. Pour éviter la propagation de la maladie, les autorités sanitaires conseillent d'assécher les eaux stagnantes ou d'éviter de garder non-couverts les récipients contenant de l'eau. Le Ministère de la Santé a également lancé une campagne de démoustication par drone. Les engins volants répandent de l'insecticide dans les zones jugées difficilement accessibles.

>> VU SUR LE NET

Economie 🕑



Pour la saison 2023 du projet soja, ce sont environ 1 050 jeunes, dont 120 filles qui ont intégré le programme sur un total de 2 500 producteurs. Ce chiffre a été communiqué par le directeur de l'évaluation des projets du Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture et du Développement rural, Silué Sionseligam, au cours d'une mission conduite dans les régions du Bafing et du Kabadougou, du 16 au 21 juillet 2023. "Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural nous a instruit d'intégrer les jeunes dans nos différents projets pour faire corps avec l'année de la jeunesse décrétée par le gouvernement en 2023. Nous observons que les jeunes s'intéressent au projet soja. Aujourd'hui, près de 1 050 jeunes, dont 120 filles, se sont inscrits pour le programme sur un total de 2 500 producteurs", a déclaré Silué Sionseligam. (Source : CICG)



# SFI: JOSIANE KWENDA NOMMÉE REPRÉSENTANTE RÉGIONALE POUR LA CÔTE D'IVOIRE, LE BÉNIN, LA GUINÉE ET LE TOGO

"La Société financière internationale (IFC) a nommé Josiane Kwenda au poste de représentante régionale pour la Côte d'Ivoire, le Bénin, la Guinée et le Togo. Mme Kwenda dirigera à ce titre la stratégie et les opérations d'IFC visant à stimuler le développement du secteur privé et à favoriser une croissance économique durable et inclusive dans ces quatre pays", rapporte un communiqué de cette Institution financière. Mme Kwenda est entrée à l'IFC, il y a plus de 13 ans. Elle pilotera, en étroite collaboration avec la Banque mondiale, les partenaires au développement et les représentants des secteurs public et privé, les efforts destinés à élargir les programmes d'investissement et de conseil d'IFC dans la région et à contribuer à la création d'emplois dans l'agroalimentaire, le secteur financier et les infrastructures.

Société 🕑



## 5ÈME RONDE DU SOCIAL (RDS 5) À DALOA : LES FONCTIONNAIRES ET ACTEURS DU SECTEUR INFORMEL S'ENGAGENT POUR LA COMPLÉMENTAIRE, LA RSTI ET LA CMU

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, dans le cadre de la 5ème étape de la Ronde du social (RDS 5), a rencontré successivement à Daloa (capitale de la région du Haut-Sassandra), les fonctionnaires et agents de l'État à la résidence du préfet, les commerçants au marché Orly, les transporteurs à la gare routière et les artisans de la région à la mairie de Daloa. Il les a tous exhortés à souscrire à La Complémentaire, au Régime social des travailleurs indépendants (RSTI) et à la Couverture maladie universelle (CMU), qui sont des produits de protection sociale. "Chers parents, chers amis, c'est aujourd'hui que demain se prépare. Allez-y vous faire enrôler. C'est pour votre propre bien", a lancé le ministre. Ténin Fofana, vendeuse de beignet au marché Orly, s'est engagée à se faire enrôler à la CMU. "Nous avons bien compris le message du Gouvernement sur la CMU. Nous allons souscrire. C'est bon pour nous et nos familles. Dans la vie, si tu as la santé, tu peux tout faire. Je dis merci au Président Alassane Ouattara". (Source : CICG)



**AGENCE DE PRESSE** 

Société 🕑

UNE TRENTAINE DE JEUNES RETENUS POUR LES THIMO 2023 À GBÉLÉBAN



Trente cinq jeunes, dont quatre garçons, bénéficieront à Gbéléban, du programme Travaux à haute intensité de main d'œuvre (THIMO), pour l'édition 2023. Ces jeunes ont été retenus à l'issue d'un tirage, vendredi 21 juillet, à la salle des réunions de la sous-préfecture, en présence notamment de leaders de communautés. Pour la deuxième phase des activités du projet THIMO à Gbéléban, 60 dossiers ont été validés par la commission de sélection pour 35 places disponibles. "Ceux n'ont pas été retenus ne doivent pas se décourager et baisser les bras car il y aura d'autres activités qui pourront leurs permettre de se prendre en charge", a encouragé le sous-préfet Toumono Théophile Coulibaly, à l'issue du tirage. Les bénéficiaires mèneront des travaux d'assainissement et de nettoyage.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels













+225 07 87 36 36 36





@gouvciofficiel



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# SOLIDAIRE

www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale